

# Afumed cree que presupuesto de salud no será suficiente

**Desde el gremio de funcionarios médicos temen que falten recursos para infraestructura.**

Germán Pozo-Sanhueza  
 german.pozo@estrellaiquique.cl

**T**ras obtener la aprobación de las cámaras de Diputados y Senadores, finalmente se aprobó el presupuesto 2025 para salud, el cual asciende a los \$15,8 billones, un 4,2% más alto que el designado para 2024, siendo el segundo que mayor recursos considera dentro de la ley de presupuestos para el año entrante.

Si bien la partida fue despachada de forma unánime en su reciente paso por el Senado, diversas reacciones han generado su aprobación a nivel local, ante la crisis que vive la salud tarapaqueña y sus centros de atención, como el Hospital de Iquique, donde sus trabajadores han dejado en evidencia, en reiteradas ocasiones, la falta de insumos que han debido en-

frentar el presente año.

“El presupuesto aún debe detallarse a nivel de regiones. Sin embargo, según la información que manejamos, los fondos designados para Tarapacá no serán suficientes para cubrir las necesidades locales para el próximo año”, comentó Claudia Rojas, presidenta de la Asociación de Funcionarios Médicos (Afumed)

Aseguró que si bien aún falta el detalle itemizado por área, cree que faltaron mayores recursos para infraestructura: “Vi que se aumentaron los fondos para resolución de primera consulta en las listas de espera y que se harán aportes importantes en vías de mejorar la ley nacional del Cáncer. Sin embargo, no se ven recursos para mejorar la infraestructura del sistema. La salud es una necesidad prioritaria para la población. Nosotros somos una zona extrema, con características epidemiológicas y demográficas diferentes a las de otras regiones del país. Eso se debería tener en consideración”.

Sergio Calcagno, presidente del Colegio Médico de Iquique dijo que “hace tiempo que el presupuesto



DESDE AFUMED SEÑALARON QUE FONDOS NO SERÍAN LOS SUFICIENTES PARA CUBRIR DEMANDA.

para salud no es suficiente para atender las necesidades del sistema y de varios hospitales del país, no solo el de Iquique (...) Esperamos que los cerca de 16 billones aprobados como presupuesto nacional para salud alcancen, considerando que a contar de este proceso los hospitales no se podrán endeudar. Destaco del presupuesto aprobado, mejoras en atención primaria.

En términos generales, creo que estamos frente a un presupuesto aceptable, discutido ampliamente en el Congreso y que logró consensos. Si bien siempre hay cosas por mejorar, creo que es adecuado para nuestra realidad”.

Desde el mundo parlamentario, el diputado independiente de la bancada republicana, Renzo Trisotti, dijo que la aprobación

del presupuesto para salud “es engañosa, ya que los recursos dispuestos por el gobierno para Tarapacá no son suficientes para dar garantía de un financiamiento normal y adecuado para todo el año 2025”.

Recalcó que esto “es crónica de un problema anunciado, ya que si bien se produjo un incremento en el presupuesto regional, este no alcanzará para

solventar las necesidades mínimas para el próximo año. Por tanto, debemos seguir exigiendo alguna suplementación durante el año, pero hay que ser claro que el gobierno no entendió la complejidad de nuestra realidad y las dramáticas implicancias y consecuencias que puede traer su falta de proyección y realidad”.

Para Matías Ramírez, diputado del Partido Comunista el presupuesto acordado “se hace cargo de las urgencias de la región, primero para hacerse cargo del funcionamiento de la red hospitalaria pero, en segundo término, considera recursos para el estudio de construcción CDT y normalización del Hospital Ernesto Torres Galdames; ejecución habilitación y mejoramiento de la red oncológica de Tarapacá; ejecución de ampliación Unidad Anatomía Patológica del Hospital Ernesto Torres Galdames y el diseño de reposición de COSAM Dr. Salvador Allende de Iquique. Sin duda hay que seguir gestionando para dar mejoras sustanciales a largo plazo”.